

クラスで取り組んでいること

- \* トイレのスリッパをきれいに脱ぐ (次の人が履き替えやすいように 後ろ向きで脱いでいます)
- \* 鼻が出たら、自分でかむように伝えています

今月の歌 きのこ

き き きのこ き き きのこ ノコノコノコあるいたりしない  
 き き きのこ き き きのこ ノコノコノコあるいたりしないけど  
 ぎんのあめあめふったらば せいがのびてくるるるるるるる

いきてるいきてる いきてるいきてる きのこはいきてるんだね

今月の聖句

「成長させてくださったのは神です。」  
 (コリント I 3:6)

今月の賛美歌

♪ わたしたちの食べるもの

1. わたしたちの食べるもの 田んぼのお米もお野菜も  
 光をおくり 雨をふらせ 育ててくれたのは神様  
 感謝しましょう 神様 ありがとう
2. 忘れちゃいけないそれは 作ってくれた人のこと  
 土を耕し 種をまいて 大事に育ててくれました  
 お百姓さん ありがとう ありがとう



こひつじ3組さんのおまつり・お店屋さんごっこ

手裏剣屋さん  
どれがいいですか

10月後半からもうれしいことが続いていたこうさぎ3組の子ども達でした。先月のクラスだよりではお伝え出来ていなかったのですが、こひつじ3組さんがある日、ミニまつり・お店屋さんごっこへの招待状を持ってきてくれました！それも一人ひとりのお名前が書かれた鞆、財布、お金まで用意してもらっていました。「どんなお店屋さん？」と、ドキドキワクワクでホールへ行きました...！こひつじ3組さんがとても優しくお買い物をリードしてくれ、手作りのドライフラワーの花束を選んだり、手裏剣・飛行機を飛ばしたり...！全て手作りで至れり尽くせりのおもてなしを受けて、とてもあたたかい嬉しさに包まれていました。手裏剣ってどうやって作るの？飛行機作りたい！こひつじさんってすごいな!!との思いが募った子ども達でした。



ワニワニパニック

ホールは“ひかりのもり”

トランポリン

段ボールめいろ

みのりまつりむつみ会クラス委員ボランティアの皆様がご準備下さり、幼稚園が一日楽しいおまつりの日になりました。望遠鏡と各コーナーを回った時のスタンプカードを下げ、いざ出発！前日お話を聞いていたので、すぐに始められる子も多く、反対に「ワニワニパニックって、怖いワニがいるのかな?!」と想像力豊かになって踏みとどまる子もいたりしました！（恐る恐る確かめると、あれ？面白い～！とわかって、すぐに「これ面白いよ～！」とお話していかわいらしかったです）何度も気に入ったコーナーを楽しめたのも大満足の様子でした。

みのりまつり楽しかったね  
 たくさんの真心の詰まったご準備ありがとうございました♡

**アドベント** 秋から冬へとあつという間に季節は移り、幼稚園では11月の後半からはアドベント（イエス様の誕生をお祝いするクリスマスまでを楽しみに待つ四週間）も始まりました。幼稚園では、クリスマス会（12月11日～）までの約四週間をアドベントとして、当日まで楽しみに過ごせるように様々なことをしています。子どもたちが初めはとて驚くのが、毎日のお祈りの時に電気を消して、クランツのろうそくに毎週1本づつ本物の火をつけてお祈りすることです。暗くなった中で本物の火の明るさや温かさを感じながら、本当のクリスマスを感じ取っていきもらえようという願いが込められています。3組の子ども達も、最初に電気を消した時には「え～!!」と思わず声が出ていたのですが、担任がマッチでつけた火をろうそくに灯すと、し...んと、神妙な雰囲気になってじっと火を見つめていました。アドベントのお祈りを心静かにする日々を過ごしています。そして、お祈りが終わって火を消すのは子ども達に交代でもらっています。火にかぶせて消す専用の道具を使っています。とても静かに上手に消してくれています。火を消す前の緊張の表情と、無事に消せたほっとした笑顔の両方がとても素敵です。その後は、毎日プレゼントの袋から小さな飾りを出してアドベントカレンダーに飾り付けをします。こちらも交代で「次は誰？」と順番表をワクワクしながら見えています。一日一日、期待感や楽しみを膨らませながらクリスマス会当日を迎えたいと思います。

**元気と優しさ** 3組の子ども達は、ますます元気一杯、そして、優しい心遣いをたくさん見せてくれています。森で久しぶりに遊んだ時、ボルダリングを皆でどんどんすごい速さで上っていて驚かされました。ちょっと前まで、「手伝って～！」と不安そうにしていたのに...?!園庭の遊具でも軽々と楽しむ様子が見られ、成長と逞しさを目の当たりにしています！

また、優しいお友だち思いのところも日々見られます。給食の時、お友だちがお味噌汁を全部こぼしてしまうと、「○○ちゃんのお汁こぼれちゃったよ～」と担任に知らせてくれる子、サッと雑巾を取りに行ってくれる子（近くの4～5人が阿吽の呼吸で！）服が濡れてしまったお友だちのお着換え袋を、またもやサッと持ってきてくれる子、「大丈夫？」と声をかけてくれる子...。失敗という出来事を他人事にしないで、皆で何とかしようという姿に心が洗われるような気持ちになりました。瞬時に良い判断をして動ける事も素晴らしいですね

他のある日...お部屋のグッピーが1匹底に沈んでいて、死んでしまっているのを見つけられました。「何で...？病気があったのかな？」と、皆で心配、寂しそうに話をしていました。用務の方に「グッピーの寿命は1～2年で、何匹も一緒に死んでいるのでなければ病気ではないよ」と聞いて納得できたようでした。死んでしまったグッピーはどうしてあげたらよいか？聞いてみると、「土に埋めてあげる」との事で一致。皆で森に行って、端の踏まれなさそうな所に埋めてあげました。「神様のところでゆっくりしてね」とお祈りもしました。“死”ということも自然の営みの中の大切な経験として何か感じ取ってくれているようでした。



ボルダリングも軽々と！

裸足率、涼しくなったけれどまだまだ高めです(笑)

グッピーちゃん ありがとうさようなら



赤青黄の三原色での絵の具遊び

三色を好きに選んで思い思いに筆を動かしてみました。色が混ざり合う面白さ、伸び伸びと広がる色。一面に塗り込んでみたり点や線や形を描いてみたり、もっともっとやりた～いとの子ども達でした。絵の具遊びも日常のコーナーで用意したいと思います。スモック等のお洗濯が増えるかもしれませんがよろしくお願いたします。



段ボールあそびジャングル遊びが  
 おうち遊び・迷路遊び(みのりまつりの翌日から)と色々変化しながら楽しんでます。ピンポンはいどうぞ～ここから迷路です～と、切り開いた段ボールを上手に立てて空間を作っています。

収穫感謝祭の時の野菜を貰って、お部屋で飾ってました。「中はどうなってるの？」の声から、半分になると、興味津々で野菜のおなかを観察！→スタンプ遊びに広がって楽しみました。

きのこの絵本を読んだり、給食の中のきのこ探しをしたりして親しみが増えたのか、食べることの抵抗感が減った子も！お家でもきのこ探せぜひ楽しんでみて下さい♡

きのこの歌の♪きのこが大好きで、「もう一回歌いたい」コールが止まりません(笑) 1オクターブ上下させて、お父さんキノコ・赤ちゃんキノコでも盛り上げて歌っています